

No hay condiciones para día de unidad

A un año del acuerdo Pinochet-Zaldívar que derogó el feriado del 11 de septiembre e instauró el Día de la Unidad Nacional para el primer lunes de septiembre, el mismo presidente del Senado reconoció ayer que no existen las condiciones políticas en el país para que este día se celebre.

El próximo 6 de septiembre será feriado y pese a que el 11 ya no, distintas organizaciones han programado actividades para ese día.

El senador Andrés Zaldívar destacó que el país está todavía con muchos problemas, por lo que el próximo 6 de septiembre debiera ser un día de reflexión "no institucional, pero donde los chilenos analicen la forma en que se puede colaborar en la búsqueda del entendimiento".

A su juicio, no existen condiciones de unidad nacional, "hay muchos problemas, diferencias y muchas distancias", y aclaró que si la mesa de diálogo se instaura y no llega a una salida en el tema de los derechos humanos, al menos servirá para constatar que no existen posibilidades de acuerdo en el país.

Arzobispo Errázuriz insta a Pinochet por datos de desaparecidos

El arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, indicó que si el general (R) Pinochet expresara su dolor por el sufrimiento de los familiares de los detenidos desaparecidos o si gestionara la entrega de información del paradero de sus restos, tendría un eco importante entre quienes poseen dichos datos.

Las declaraciones, entregadas anoche por Canal 13, fueron realizadas como respuesta a las críticas de los Familiares de Detenidos Desaparecidos a la reflexión sobre derechos humanos, realizada por el sacerdote.

Del mismo modo, destacó los avances producidos en el tema de las violaciones de los derechos humanos. "Hay gente que justificaba ese tipo de acciones y que ahora no las justifican, gente que las negaba y que ahora no las niega".

"Muchas de las personas que tendrían información seguramente están en retiro, de manera que no sé si es que una orden de un superior jerárquico actual pueda tener influencia en ellos. Yo me imagino también que si en un momento determinado, por ejemplo personas como el general (R) Pinochet, que él expresara que tiene un gran dolor por lo que ha sufrido tanta gente y que si alguien tuviera información sobre el lugar donde existieran restos y qué pasó con ellos, yo me imagino que también eso tendría un eco grande", concluyó.

DEFENSA DE PINOCHET busca expulsión humanitaria

Armada revisa contratos

La Nación/Agencias
SANTIAGO/LONDRES

Mientras en España proliferaron ayer las versiones acerca de una inminente cancelación de los contratos con el consorcio franco-español DCN para la fabricación de dos submarinos de la Armada chilena, en Santiago la institución calificó de "inexacta" la versión, pero admitió que la visita a Londres de su comandante en jefe, Jorge Arancibia, busca estudiar todos los escenarios que se derivan de la situación que afecta en Europa al senador vitalicio Augusto Pinochet.

Junto con visitar en varias ocasiones a Pinochet, el jefe de la Armada se reunió ayer en Londres con el general Juan Carlos Salgado, que oficia de enlace entre el octogenario militar y el

comandante en jefe del Ejército, Ricardo Izurieta.

La cita fue una introducción a la "cumbre" que se realizará mañana entre Pinochet, Salgado y la defensa española.

Arancibia se reunirá hoy en Londres con los directivos del consorcio francés, mientras ayer el jefe de Relaciones Públicas de la Armada, comandante Cristián Millar, sostuvo que la información sobre el desistimiento de construir los submarinos Scorpene es "inexacta" pues "no se ha adoptado ninguna decisión".

A diez meses de su arresto en Londres, el deterioro de la salud del general (R) Augusto Pinochet sería la clave de la nueva fórmula que se baraja en la capital inglesa para zanjar el caso: la expulsión humanitaria. A diferencia

de la compasión, esta alternativa permitiría la liberación del octogenario militar antes de concluir el proceso de extradición, si el gobierno británico comprueba su delicado estado de salud.

Fuentes vinculadas a la defensa legal de Pinochet afirman que el Ejecutivo inglés ha dado positivas señales de considerar esta posibilidad, con los últimos informes solicitados a su equipo jurídico por el ministro del Interior, Jack Straw, sobre los caminos a seguir en caso de que la salud del ex jefe militar se agrave súbitamente, antes que concluya el proceso de extradición en la corte de Bow Street.

La idea es que si el gobierno inglés constata que el detenido no está en condiciones de soportar el proceso, intervendría para permitir su regreso a Chile.



Por segunda vez el comandante en jefe de la Armada, Jorge Arancibia, visitará hoy al senador vitalicio Augusto Pinochet.

Incidentes frente a embajada

Serios incidentes se registraron en la tarde de ayer, luego que un grupo de manifestantes de derecha se situaron en las afueras de la Embajada de España, con motivo de cumplirse 10 meses de la detención en Londres del senador vitalicio Augusto Pinochet.

Algunos de los manifestantes, que en total no sumaban más de cien personas, cortaron el tránsito por Avenida Costanera, lo que obligó a las fuerzas especiales de Carabineros a disolver la manifestación con el uso de carros lanzaaguas.

En los forcejeos que se produjeron, en los cuales los manifestantes lanzaron huevos y petardos a las fuerzas policiales, fueron detenidas alrededor de 10 personas, por desórdenes en la vía pública y fueron trasladadas hasta la 19ª Comisaría de Providencia para liberarlos tras comprobar su domicilio, con citación a los juzgados de policía local correspondientes.

A pesar de ello, un número menor de pinochetistas permanecieron en el lugar, pero sin provocar mayores desórdenes, por lo que el tránsito en Avenida Costanera fue restablecido sin mayores complicaciones.

Guzmán investigará crimen de Víctor Jara

Héctor Cruzott
SANTIAGO

La muerte del cantautor nacional Víctor Jara, ocurrida el 16 de septiembre de 1973 en el Estadio Chile, pasará a engrosar el expediente del ministro de feo Juan Guzmán Tapia, que sustancia más de una treintena de querrelas en contra del senador vitalicio Augusto Pinochet.

El abogado Nelson Caucoto, en representación de la viuda del cantante, Jean Jara, presentó ayer ante el magistrado de la acción judicial argumentando que en tor-

no a la muerte de Víctor Jara se han tejido diversos mitos que deberían ser aclarados por una investigación judicial.

"Es importante que el país sepa fehacientemente si es efectiva la sospecha de que Víctor Jara fue salvajemente muerto. Sin embargo, detrás de él se ha tejido una leyenda que nos interesa que una investigación judicial pueda aclarar", afirmó el abogado querrelante.

Caucoto insistió en que si se acepta la tesis de que en Chile existió un clima de guerra después del golpe militar, las Fuerzas Armadas

debieron respetar los Convenios Internacionales de Ginebra, que resguardan la integridad física de los detenidos. "En esta querrela argumentamos que deben primar los Convenios de Ginebra, suscritos por nuestro país en 1951. Chile se merece saber qué pasó con Víctor Jara y que aquellos que fueron autores de atrocidades efectivamente cumplan la sanción que el derecho consagra para quienes violan la ley", dijo.

El abogado planteó que la querrela busca reividuar la figura de Víctor Jara, pues durante mucho tiempo el gobierno

militar sostuvo ante organismos internacionales que había caído herido por la acción de francotiradores, pese a que fue ejecutado en el Estadio Chile.

"El siempre estuvo bajo la custodia de militares y apelamos a todas las autoridades que tuvieron responsabilidades políticas en el Estadio Chile para que entreguen los antecedentes que poseen".

Caucoto recordó que el cuerpo de Víctor Jara fue descubierto con 46 impactos de bala, lo que revela que en su caso se cometió un crimen atroz por parte de agentes de Estado.